



Medienmitteilung vom 20. März 2017

#### **41. Schweizer Jugendfilmtage: Beste Jugendfilme der Schweiz ausgezeichnet**

*Zürich, 20. März 2017– Die 41. Schweizer Jugendfilmtage fanden vom 15.–19. März 2017 in Zürich statt und sind gestern Abend zu Ende gegangen. In der gut besuchten Bühne A wurden 17 JungfilmerInnen für ihre filmischen Werke ausgezeichnet.*

Die 41. Schweizer Jugendfilmtage haben gestern Abend mit der Preisverleihung ihren krönenden Abschluss gefunden. Während fünf Tagen wurden in der Bühne A an der Zürcher Gessnerallee die besten von rund 230 eingereichten Filmen gezeigt. Die Fachjury – Liliane Amuat, Florian Keller, Bruno Quiblier, Jenny Billeter und Manuela Leuenberger – zeichnete pro Wettbewerbskategorie drei Filme aus. Das Publikum kürte zudem in jeder Kategorie den Gewinnerfilm des ZKB Publikumspreises. An der Preisverleihung am Sonntagabend wurden Geldpreise im Wert von 15'000 Franken und der Springende Panther für den besten Film überreicht. Ebenfalls bekanntgegeben wurde die Gewinnergruppe des Pitchingwettbewerbs «Klappe Auf!». Untenstehend finden Sie eine Auflistung aller GewinnerInnen.

#### **Breites Angebot, tiefe Einblicke und hohe BesucherInnenzahlen**

Nebst dem Wettbewerb präsentierten die Schweizer Jugendfilmtage dieses Jahr im «Fokus Kosovo» zwei Programme von jungen FilmemacherInnen aus dem Balkan: «ACTive» und «MigratiON» wurden im Kino Xenix, der neuen zweiten Spielstätte der Jugendfilmtage, gezeigt und zogen ein breites Publikum an.

Auch die zahlreichen Filmbildungsangebote der Schweizer Jugendfilmtage waren äusserst gut besucht: Die kostenlosen thematischen Filmworkshops waren ausgebucht und die Ateliers zogen auch dieses Jahr viele filminteressierte Jugendliche an. Der Netzwerk- und Fördertag «Klappe Auf!» ging zum zweiten Mal erfolgreich über die Bühne und vergegenwärtigte mit dem Pitching-Wettbewerb den Ideenreichtum des Filmnachwuchs'.

Insgesamt zeigten die jungen FilmemacherInnen auch dieses Jahr, dass sie nicht zu unterschätzen sind: «Die Qualität der Filme war hoch und die Themen vielseitig. Die Jugendliche und jungen Erwachsenen gewährten uns einmal mehr tiefe Einblicke in die sie umtreibenden Themen und in ihr Können», so das Statement der Festivalleiterinnen Selina Wenger und Laura Walde. Und auch das Publikum scheint von den sehenswerten Produktionen angezogen zu sein: Das Festival verzeichnete dieses Jahr knapp 1900 ZuschauerInnen.

Bildmaterial finden Sie auf <http://www.jugendfilmtage.ch/medien/bilder>

Die 42. Schweizer Jugendfilmtage finden statt vom 4.–8. April 2018.



## GewinnerInnen der 41. Schweizer Jugendfilmtage

### Kategorie A

- 1. Preis «Genre!», Ghetto Jam
- 2. Preis «Mystery Park», Jakob Schwarz, Klara Häsler
- 3. Preis «Dokumentation über wahre Magie», Damien Hauser, Joshua Schweizer
- ZKB Publikumspreis «Genre!», Ghetto Jam

### Kategorie B

- 1. Preis «To a Place Far Beyond», Yuchen Chang, Joëlle Rieder
- 2. Preis «Frontcam», Leena Kaufmann, Yanna Maarsen, Nicola Anesini
- 3. Preis «Roof», Kevin Brunner, Andri Ernst, Shereen Schobinger
- ZKB Publikumspreis «Lucy's Befreiung», Klasse 3ABb, Schulhaus Albisrieden

### Kategorie C

- 1. Preis «!CONSUME!», Lucas Ackermann, Chandra Marquart
- 2. Preis «Ich bin ein Unfall», Léonie Moser / Revolta Künstlerkollektiv
- 3. Preis «I'm Not Here», Julian Quentin
- ZKB Publikumspreis «Ich bin ein Unfall», Léonie Moser / Revolta Künstlerkollektiv

### Kategorie D

- 1. Preis «[jürg]», Raphael Meyer
- 2. Preis «Ruah», Flurin Giger
- 3. Preis «Mon Ange», Gregory Casares
- ZKB Publikumspreis «[jürg]», Raphael Meyer

### Kategorie E

- 1. Preis «Millimeterle», Pascal Reimann
- 2. Preis «Digital Immigrants», Dennis Stauffer, Norbert Kottmann
- 3. Preis «Sunnämilch», Silvan Zweifel
- ZKB Publikumspreis «Millimeterle», Pascal Reimann

### GewinnerIn «Klappe Auf!»

Gruppe Daniel Byrne, Beth Barnes, Isobel Grönke